

Monsieur le Président, honorables ministres et distingués délégués,

Je voudrais commencer par vous remercier, Monsieur le Président, ainsi que le président et le gouvernement de l'Indonésie, pour votre invitation et pour la chaleur de votre accueil.

Les réunions de Marrakech en avril, de Djakarta ce mois-ci et le mois prochain et de Genève en décembre constituent toutes des étapes importantes de notre cheminement parfois inégal vers des régimes commerciaux améliorés à l'échelle mondiale et régionale, et donc vers la hausse du niveau de vie et le développement durable.

La réunion d'aujourd'hui des ministres du Commerce de l'APEC et celle de novembre montreront au monde entier que la région joue un rôle de premier plan dans l'édification de l'économie globale. Nous sommes prêts à relever le défi d'agir rapidement pour libéraliser davantage les échanges et les investissements et à demander aux autres régions du monde d'en faire autant.

Monsieur le Président, nous nous réunissons d'abord pour réfléchir au succès sans précédent que représente le plus vaste accord commercial jamais conclu dans le monde : l'Uruguay Round.

Nous sommes également ici pour veiller à ce que le monde et notre région n'aient pas à attendre plus longtemps les multiples avantages de cet accord conclu au prix de tant d'efforts. La mise en application de l'Uruguay Round doit débiter rapidement, afin que l'objectif du 1<sup>er</sup> janvier que nous nous sommes fixé à Marrakech soit respecté.

Ce qui compte encore plus, Monsieur le Président, c'est que nous sommes ici pour chercher à établir un consensus général pour déclarer au monde que, une fois le processus de ratification de l'Uruguay Round terminé, nous voudrions chercher à poursuivre l'ouverture de nos marchés, tant à l'échelle mondiale qu'à l'intérieur de notre région.

Monsieur le Président, le moment est vraiment faste pour la région de l'Asie-Pacifique. La conclusion de l'Uruguay Round a renforcé le régime commercial ouvert et fondé sur des règles, qui demeure d'une importance fondamentale pour la croissance économique dans notre région. Ainsi, les résultats de l'Uruguay Round créeront un climat favorable au sein duquel les pays en développement de l'APEC [Forum de coopération économique Asie-Pacifique] pourront continuer à se transformer graduellement en pays à revenu plus élevé. Par ailleurs, le régime commercial renforcé permettra aux pays développés de l'APEC, dont celui que je représente, d'améliorer encore davantage leur situation en matière d'emploi et de revenu.

Plus tard aujourd'hui, M. McMullen amorcera la discussion sur une libéralisation plus poussée du commerce. J'aimerais toutefois mentionner maintenant que la conclusion de l'Uruguay Round permet de jeter des bases solides qui permettront à l'APEC de déployer